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Alle Jahre wieder: Haushaltsdiskussion 
 
Dieses Jahr war es zur Eröffnung der Haushaltsdiskussion wiederholt so, dass unsere Kämmerin 
mit erhobenem Zeigefinger zu einem besseren Umgang mit den Finanzen mahnte. Schließlich 
müssen alle Mehrausgaben aus den Rücklagen der Gemeinde ausgeglichen werden.  
Was aber genau soll das Wort “Einsparungen” letztlich bedeuten? Deutlich gestiegene 
Personalkosten durch aktuelle Tarifabschlüsse, Kosten für freiwillige Leistungen, der Unterhalt für 
KITA`s und Grundschulen, die Aufwendungen für die Feuerwehren und die Fülle der notwendigen 
Investitionsvorhaben, dass alles bei gleichzeitig stagnierenden Einnahmen, strapazieren den 
Gemeindehaushalt über Gebühr. 
Bei den Investitionsvorhaben zeichnet sich zusätzlich das Problem ab, dass die 
Gemeindeverwaltung mit der Bearbeitung der Investitionsmaßnahmen an ihre Belastungsgrenze 
angelangt ist. Am 10.10. soll daher im Bau- und Planungsausschuss eine Prioritätenliste 
vorgestellt werden, aus der hervorgehen soll, was im Jahr 2024 aus der Summe aller geplanten 
Investitionsvorhaben umzusetzen ist.  
Zu unserem wichtigsten Investitionsprojekt „Ausbau der Straßen im OT Luppenau/Tragarth“ gibt 
es eine ganz klare Erwartungshaltung. Nach letztem Informationsstand laufen die 
Planungsleistungen bereits. Die beauftragten Planungsbüros scheinen aber auch den Umfang 
ihrer Auftragsleistungen nicht mehr bewältigen zu können. Mit anderen Worten, das Bauamt 
wartet auf die Ergebnisse. 
Die zweite Frage, welche sich mit dem Investitionsvorhaben „Ausbau und Erschließung 
Tragarther Straße“ anschließt, sind deren veranschlagte Gesamtkosten von 470.000 €. Diese 
wurden über den ganzen zeitlichen Verlauf nicht angepasst und werden heute nur einen 
Bruchteil der heutigen Gesamtausgaben abdecken. 
Weitern sind im Haushalt für 2024 Investitionsausgaben für die DIN-gerechte Gestaltung der zwei 
Bushaltestellen - 1x Tragarth und 1x Lössen - eingestellt. Diese Maßnahmen sind letztlich aber 
von der Fördermittelzusage des Landes abhängig.  
Bei der Sanierung des Sportplatzrasens mussten zuletzt die alten Stahltore entfernt werden. Im 
kommenden Jahr stehen nun die Mittel bereit, diese durch zwei neue Tore zu ersetzen. Auch für 
die Ausgestaltung unserer drei Spielplätze findet sich ein ordentliches Budget im Haushaltsplan.  
 
Weiteres aus dem Gemeinderat und seinen Ausschüssen 
Neben der Haushaltsdiskussion stehen momentan im Gemeinderat – insbesondere auch 
Luppenau tangierend - folgende Themen auf der Agenda: 

o Lesung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Nutzung der 

Kindertageseinrichtungen 

o Diskussion zum Brandschutzbedarfsplan 

o Umbau, Erweiterung der Grundschule Wallendorf 

o Ausgestaltung des Jubiläums „20 Jahre Einheitsgemeinde Schkopau“ 

o Organisationsuntersuchung Bauhof Schkopau 

Bitte verfolgen Sie hierzu die Berichterstattung in der Presse oder nehmen Sie Kenntnis von den 
Protokollen der jeweiligen Ausschusssitzungen im Gemeinderat (Bürgerinformationssystem auf 
www.gemeinde-schkopau.de) 
 
 
 



 
Verlegung einer Niederspannungsleitung im Ortsteil Löpitz 
Die Aufregung war groß, als Einwohner in Löpitz plötzlich zwischen zwei Baustellen gefangen 
waren. Schnell stellte sich heraus, dass im Auftrag der enviaM eine alte Niederspannungsleitung 
gegen eine neue (Kreisstraße K 2177) ausgetauscht werden soll. Die Gemeinde und damit auch 
das Bürgerbüro erfuhren erst verspätet von der Sperrgenehmigung und konnten dadurch die 
betroffenen Einwohner nicht rechtzeitig informieren. 
Letztlich hatte sich die ausführende Baufirma mit den betroffenen Einwohner arrangiert, so dass 
es zu keinen größeren Beeinträchtigungen gekommen ist. 
 
Zwischenstand zum Bau des Ableiters vom Wallendorfer See in die Luppe 
Bei den laufenden Tiefbauarbeiten hat man mit dem nachdrückenden Grundwasser zu kämpfen. 
Ansonsten liegen die ausführenden Arbeiten (sichtbar) im Plan. Der Bau des Ableiters von der 
Luppe bis zur Brücke ist schon weit fortgeschritten. Der Verkehr über die Brücke ist außerhalb der 
Arbeiten wieder möglich.   
Zu dem Bau des Ablaufbauwerkes am Ableiter vom Wallendorfer See in die Luppe möchte ich Sie 
informieren, dass bis zum 31.03.2024 auch der Fahrradweg um die Seen vom Abzweig 
Luppenauer Badestelle bis zum Abzweig nach Burgliebenau gesperrt ist. Zum Zeitpunkt kann man 
diesen noch befahren, die vorbereitenden Baumaßnahmen sind aber schon erkennbar.  
 

 
 
Bauvorhaben „Ersatzneubau der Brücke in Tragarth“ 
Seitens des Landkreises erreichte uns die Anfrage des Landkreises zu einer Stellungnahme 
bezüglich des Bauvorhabens „Ersatzneubau der Brücke in Tragarth“.  
Nach ersten, noch völlig unverbindlichen Informationen, sollen hierzu in 2024 die Planung und 
Ausschreibung erfolgen. Mit dem Bau der Brücke wäre dann in 2025 zu rechnen. Die neue Brücke 
soll im Begegnungsverkehr gebaut und damit gleichzeitig auch die unübersichtliche 
Verkehrssituation entschärft werden. Mit einem Jahr Bauzeit ist zu rechnen. 
Der Ortschaftsrat hat in seiner Stellungnahme die Gemeinde aufgefordert, sich beim Landkreis 
rechtzeitig und mit Nachdruck für eine Ersatzmaßnahme oder eine schneller auszuführende 
Modulbauweise einzusetzen, damit beim Bau der neuen Brücke der Verkehr nur kurzzeitig 
unterbrochen wird. Eine etwaige Sperrung der Brücke über ein Jahr ist für uns Luppenauer völlig 
inakzeptabel. Ohne die Brücke müssten wir sonst, gerade in Richtung Leipzig (Schule, KITA, 
Bäcker, Arbeitswege), große Umwege in Kauf nehmen. Weiterhin sind die Ortsteile innerorts 
völlig voneinander abgetrennt. In unserer Stellungnahme fordern wir weiterhin eine Beteiligung 
des OR bei Planung und Bau der Brücke von Anfang an! Wir berichten an dieser Stelle weiter. 



Wir laden Sie ein: 
o zu den Sprechstunden des Ortsbürgermeisters am zweiten und vierten Donnerstag des Monats 

von 16:00 - 18:00 Uhr. Gern können auch individuelle Absprachen zu Gesprächen vereinbart 
werden. Dazu nutzen Sie bitte die Öffnungszeiten des Bürgerbüros oder schicken eine E-Mail an 
luppenau@gemeinde-schkopau.de. 

o Am Montag, den 16.10.2023 findet die 28. Sitzung des Ortschaftsrates statt. Die Sitzung beginnt 

19:00 Uhr im Schloss Löpitz.  

o Zu einem (noch nicht bestätigten) Tanzkurs (Grundkurs für Paare) im Schloss Löpitz. Starten soll 

dieser am 19.01. Bei Interesse melden Sie sich bitte unter: luppenau@gemeinde-schkopau.de. 

Erst wenn wir die Mindestteilnehmerzahl erreicht ist, können wir den Tanzkurs final einplanen! 

Der Herbst steht auf der Leiter und malt die Blätter an. Ja, es ist immer traurig, dass der Sommer 
vorbei ist und die Tage kürzer und kühler werden. Das bedeutet aber nicht, dass der Herbst nicht 
die gleiche Zuneigung wert ist. Selten werden die Veränderungen in der Natur so deutlich. Dann 
wenn sich der Herbst bei goldenen Farben und strahlendem Sonnenschein zeigt. Bis eines Tages 
das Wetter umschlägt. Plötzlich ist alles braungrau, die Bäume haben ihre Blätter verloren und es 
wird kalt, neblig und ungemütlich.  Das ist die Zeit, in der man sich in sein gemütliches Zuhause 
zurückzieht, Kräfte tankt,  seine letzten Erlebnisse Revue passieren lässt oder schon das nächste 
Event vorbereitet. 
 
 
30.09.2023 
 
Steffen Wilhelm 
Ortsbürgermeister Luppenau 
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